



UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS TAPACHULA

ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA

CUADRO MAPA CONCEPTUAL UNIDAD 3

DOCENTE: ING. EDUARDO ARREOLA JIMENEZ

ALUMNO: ANTHONY GONZÁLEZ GORDILLO

QUINTO CUATRIMESTRE

TAPACHULA, CHIAPAS A 9 DE MARZO DEL 2024

PROBLEMAS DE ALIMENTACION Y NUTRICION EN MEXICO

Acuerdos y tratados internacionales

Estos se llevan a cabo en países que tienen proyectos comunes.

El alcance de los proyectos depende plenamente de sus gobernantes

Algunos de los ejemplos de los tratados o acuerdos mas famosos son:

Tratado G-3 tratado de libre comercio firmado entre México, Colombia y Venezuela.

El G-8 conformado por Alemania, Canada, Estados Unidos, Francia, Italia, Japon, Reino Unido y Rusia

Comercio y finanzas internacionales

El comercio estudia los aspectos relacionados con el intercambio de bienes y servicios de un país

Se produce por la necesidad e intereses de los consumidores

Las finanzas estudian flujos de efectivo internacional y los efectos del tipo de cambio entre diferentes monedas o divisas

Tienen como objetivo estudiar y gestionar los flujos de dinero que se producen entre 2 países

Una de sus es decir las monedas que se utilizan en cada país

Es decir el tipo de moneda que se utiliza en cada país

Programas alimentarios - nutrimentales

Tienen el objetivo de contribuir al desarrollo de las capacidades de las personas mejorando su nutrición

Los programas de mayor cobertura son:

Programa de desarrollo humano oportunidades (oportunidades)

Programa de abasto social de leche Liconsa (Diconsa)

Programa de desayunos escolares del sistema para el desarrollo integral para la familia

Estos programas tienen como objetivo apoyar a las familias que viven en condición de pobreza alimentaria

Panorama general de la alimentación

Un número alarmante de niñas, niños y adolescentes a nivel global sufren las consecuencias de una mala alimentación

Y de un sistema alimentario que ignora sus necesidades

1 de cada 3 niños menores de 5 años padecen desnutrición

2 de cada 3 menores de 2 años se encuentran mal alimentados

México ha venido enfrentando problemas con la nutrición desde mucho tiempo.

Ya que se encuentra en los primeros lugares de obesidad, sobrepeso y diabetes

Gracias a la incorrecta nutrición y falta de información sobre ella.

Relaciones del salario con la canasta básica

Existen 2 tipos de canasta básica

Canasta reales: son elaboradas a partir de encuestas sobre lo que la gente consume

Sirve para conocer cuanto ha aumentado o disminuido la capacidad adquisitiva del salario

Canasta recomendable: son elaboradas a partir de información dada por instituciones autorizadas

Para que la población tenga un consumo adecuado

Para su elaboración se considera una familia promedio de 5 miembros

Los alimentos mas importantes son: el maíz, el frijol, la leche y el pollo

Cambios en el perfil epidemiológico alimentario

Este punto se refiere a la globalización y el consumo

Globalización es el proceso de unión e integración de culturas, naciones y estados

Una de las características de la transición epidemiológica nutricional en México es el aumento de la prevalencia de la obesidad

El incremento de la obesidad el sobrepeso y enfermedades como la diabetes o hipertensión

Ha sido un punto de inflexión y de partida para el cambio en el perfil nutricional y alimentario de México

consumismo

El consumismo se refiere a la tendencia inmoderada a adquirir, gastar o consumir bienes no siempre necesarios

Aunado a esto el avance tecnológico, en cuanto a los alimentos se refiere nos ha afectado

Ya que se le da mayor promoción de alimentos no nutrimentales, a una población de jóvenes e infantes

Con ello el consumo de alimentos chatarras o no nutrimentales se vuelve mayor

No son necesarios, sin embargo el amor nace de la vista y de la promoción que le dan a estos productos.

Con ello la base económica se cae, gracias al consumo excesivo de alimentos que no nos dan saciedad ni nutrientes

Desnutrición y la obesidad

Son 2 problemas que afectan la salud de los mexicanos, además de que México tiene los primeros lugares en estas enfermedades

La desnutrición se inclina mas a ser un fenómeno que parte de las desigualdades sociales.

Centrado en la niñez

El sobrepeso y la obesidad son unas epidemias que suben cada vez mas y con una velocidad mayor

Ya que el consumo de alimentos chatarras por las generaciones jóvenes ha incrementado de gran manera

Aquí las clases sociales también juegan papel importante ya que a menor economía, se tienen que conformar con alimentos que estén a su alcance económico